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要闻聚焦 

浦解明副书记一行慰问挂职锻炼师生 

近期，东华大学党委副书记浦解明分赴云南玉溪市通海县、上海

松江区和长宁区看望慰问正在挂职锻炼的我校师生代表。校团委书记

韩哲宇、党委组织部、宣传部等相关人员陪同前往。 

7月初，浦解明一行在通海团县委书记唐雅馨的陪同下到通海县

看望了我校挂职团干部宣蕊。座谈会上，通海县政协副主席林中立详

细介绍了通海县基本情况，并对挂职团干部的工作予以了充分的肯

定。他说，宣蕊的挂职对县团委工作水平的提升起了很大作用，她能

很好融入新的环境，负责党建、宣传和少先队工作，工作踏实，取得

了一定成效。 

浦解明对通海县委、县政府和团县委对挂职团干部的关心和帮助

表示感谢。他指出，高校团工作和县团委工作任务不同，但目标一致，

就是要引领青年人的思想，帮助他们成长成才。他强调，要对高校服

务地方作新的探索，为学校更好地发挥服务社会的作用，促进地方经

济的发展牵线搭桥。 

会上，韩哲宇和唐雅馨代表双方团委签订了友好共建协议，为双
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方今后能够更切实紧密地开展工作奠定了基础。 

8月中旬，浦解明一行来到松江团区委，看望在那里挂职的校团

委封华同志、机械学院研究生刘昭、环境学院本科生刘珈铭。松江团

区委书记陆云峰接待了浦解明一行。三人就自己的挂职情况作了汇

报。封华同志3月份来到松江团区委，先后协助权益部举行交友活动、

青企协子女红色夏令营、爱心牵手帮困助学活动，负责了两新团组织

建设。刘珈铭和刘昭分别挂职于区委组织部办公室和岳阳街道宣传

科。带教老师对两名同学的工作给予了高度评价，表扬他们综合素质

全面、文字功底好、学习意识和适应能力强。浦解明说，挂职是对自

己的重新认识，是人生中难得的经历，希望他们珍惜挂职时光，在青

年中起引领作用。他对松江团区委和带教老师表示感谢，同时也希望

松江区与东华大学能建立长期的合作关系，在育人、科研和服务社会

三个方面共同努力，达到双赢。 

浦解明一行还来到了长宁团区委，和在那里挂职的管理学院分团

委书记高加加、纺织学院的沈高天、管理学院的藕然、服装学院的吴

雨韩举行了座谈会。长宁团区委书记陈颖、副书记康文华、组织部长

季凌芸等出席。陈颖就我校师生在长宁区的挂职锻炼情况作了介绍，

对他们的工作给予了充分的肯定。她说，高加加同志协管地区、宣传

和统战工作，工作中兢兢业业，并有想法，有创新精神；三名学生也

很好地展示了东华大学学生的风采。随后我校的四名挂职师生代表分

别汇报了各自在挂职岗位上的工作情况和收获体会，大家纷纷表示这

次的挂职活动让他们受益匪浅，政府部门严谨踏实的工作作风和一丝
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不苟的工作态度使他们各方面的能力得到了提高，半个多月的时间让

大家学到了很多，成长了很多。浦解明代表东华大学对长宁区区委、

区政府和团区委表示感谢，同时也对各位东华大学的学生提出了要

求，希望他们在挂职过程中要确立强烈的社会责任感，虚心向带教老

师学习，多看、多学、多问。浦解明同时表示，希望能与长宁区加强

合作和交流，更多地为长宁区经济建设服务。 

      今年初，我校共派出3名团干部参加了团中央、教育部选派高校

团干部到县级团委挂职的项目。暑假中，派出 14名学生参与了上海

市优秀大学生暑期社会实践活动，相信在他们的自身努力下，在学校

的关心下，在实践单位的帮助下，一定会取得令人满意的成绩！ 

 

实践感悟 

参加第二届援疆团实践感悟 

今天是我们小队在和田的最后一天，也是我们此次为期16天的

调研活动的最后一天。记得我们小队十六个人先于大部队从上海出发

赶往新疆，每个人对新疆都有着不一样的认识。沙漠，荒凉，落后是

那些不曾到过新疆的同学们对新疆的认识，而我作为新疆本地人自以

为对新疆很了解，但我们这一路走完才发现我们的认识是那么浅。 

一路上，我们到乌鲁木齐领略了国际大巴扎的热闹，到吐鲁番的

交河古城去感受历史的沉淀，到坎儿井感受到当地人的智慧与勤劳，

到库车大峡谷感受那自然的力量，到了喀什那异域风情的美犹如身在
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国外……一路的美景，一路的美食无不震撼着我们，但最让我感动的

是那些最最淳朴的老乡们。 

记得我们在库车调研的时候，老师带我们去了当地的老巴扎，我

们的任务是找当地人完成我们手中关于艾德莱斯的问卷。下了车我们

放眼望去都是维吾尔族老乡，我们很兴奋，想我们手中的问卷应该很

快就能完成了。但我们找两到三个人交流之后我们着急了，因为他们

的汉语程度不足以完成我们的问卷。我们开始担心我们是不是不能按

时完成任务，我们拿着问卷开始分组调研。我和同伴来到一家卖布料

的店里，店里坐着一对夫妇，很幸运的是他们会讲一点汉语，我们同

他们说了我们的目的，说到艾德莱斯他们也很高兴与我们交流。但问

卷做到一半很多名词他们并不理解，我们想简单解释一下让他们选选

就可以了。这时女主人跑出去过了一会带来一个小女孩，她的汉语说

得很好，了解之后才知道她是上汉语学校的，女主人让小女孩帮忙翻

译，很认真的做完了我们的问卷，忽然心里有种暖暖的感觉。在之后

的问卷调查中同样的场景一次次的发生，一个人做问卷会有很多人过

来给出自己的意见，很多时候他们的讨论我们一句都听不懂，但他们

认真的态度一再的感动着我们，就这样我们很顺利的完成了问卷。 

在库车的第二个任务是调研商家，我们和老师一起走访了很多家

出售艾德莱斯的店铺，每个老板在得知我们此次调研的目的后都很乐

意回答我们的问题，还跟我们交流现在艾德莱斯的市场。在寻找店铺

是我们遇见了古丽斯坦老师的朋友的姐姐，她主动要求可以帮我们找

店铺，由于她是当地人，帮我们节省了很多的时间，在店铺问卷结束
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后我们和那个阿姨道别，但阿姨一再邀请我们去她家做客，由于时间

关系老师谢绝了，后来阿姨好像又给老师打电话邀请，最后我们完成

在库车的任务后我们应邀去了那个阿姨家做客。进去后阿姨全家的热

情招待让我们所有同行的人都感动了，满桌子的瓜果食物，他们特地

去外面买当地人自制的冰激凌，还有阿姨为我们弹唱和他们可爱女儿

的表演，太多的感动，让我们再一次重新认识新疆，认识当地人。 

老师说淳朴是每个人生来就有的，只是经历了太多，很多人都把

它弄丢了，遗忘了。但是走遍南疆很多地方，那里的人的生活虽然不

是最好的，有些地方环境也很艰苦，却让我们的心灵慢慢开始净化，

开始感动。（援疆团 娜仁） 
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